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Ergebnisprotokoll 
 
der ausserordentlichen Mitgliederversammlung des Pferdesportverband Hannover e.V. 
am 14.05.2022 in Verden – Haag’s Hotel Niedersachsenhof 

 
Beginn:  10.10 Uhr 
Ende:     13.00 Uhr 
 
 
Anwesend: siehe Anwesenheitsliste 
Entschuldigt: siehe Anwesenheitsliste 
 
Tagesordnung: 

1) Begrüßung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung 
➢ Feststellung der Stimmrechte  

 
2) Geschäftsberichte 2018/ 2019/ 2020/ 2021 

 ➢Tischvorlagen  (ab 30.04.2022 auch als Download unter www.psvhan.de  ) 
      

3) Satzungsänderung 
 

4) Wahlen Schiedsgericht auf Vorschlag des Regionsausschusses 
           ➢3 Mitglieder 

 ➢3 Stellvertretende Mitglieder 
 

5) Jahresrechnung 2018 / 2019 / 2020 / 2021 
➢ 4.1. Bericht der Rechnungsprüfer 

   ➢ 4.2  Bestätigung der Jahresrechnungen 2018 /2019 / 2020 / 2021 
 

6) Entlastung des Vorstandes  
 

7) Ehrungen 
 

P A U S E  ( 30 Minuten ) 
 
8) Geschäftsführer-Wechsel 

➢ Vorstellung des neuen Geschäftsführers 
➢ Vorlage/ Genehmigung Geschäftsordnung „Aufgaben/Vollmachtserteilung Geschäftsführung“  

 
9) Doppelhaushaltsplan 2022 / 2023     

          ➢ 8.1 Bestätigung des Doppelhaushaltsplans 2022/2023  
 

10) Festsetzung der Mitgliedsbeiträge 2022/ 2023 
 

11) Behandlung von Anträgen – diese sind mit Begründung bis zum 04. Mai 2022  beim Vorstand im Sinne 
des § 26 BGB schriftlich  (Hans-Böckler-Allee 20, 30173 Hannover / e-mail: alyona.bilan@psvhan.de  / 

   Fax 0511-326591) einzureichen. 
 

12) Anfragen und Mitteilungen 

 
 
Zu Top 1 
 
Die Vorsitzende, Alexandra Duesmann, eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden und erklärt, 
warum es zu einer ausserordentlichen Mitgliederversammlung gekommen ist. 

Die ordnungs- und fristgemäße Ladung zur Sitzung wird festgestellt. Wünsche bzw. Änderungen zu 
den Tagesordnungspunkten gibt es nicht.  

110 Stimmen sind „anwesend“, die Versammlung ist beschlussfähig. 

Es erfolgt eine Totenehrung. 
 
 

http://www.psvhan.de/
mailto:alyona.bilan@psvhan.de
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Zu Top 2 
 
► Die Geschäftsberichte 2018, 2019, 2020 und 2021 waren mittels Link in der Einladung zur a.o. 
Mitgliederversammlung einsehbar und liegen aus. 

Alexandra Duesmann berichtet ergänzend  

zum aktuellen Stand der Ausschüsse in der neuen Verbandsstruktur. 

Landesturnier (14.-17.07.2022). Come together am Freitagabend für die Teilnehmer. 
Alexandra Duesmann ruft die Vereinsvorsitzenden auf, zum Gelingen der Veranstaltung beizutragen  
durch Besuch, vereinsinterne Werbung, Direkt-Förderung. 

 Eine Nachfolge für Geschäftsführerin Erika Putensen wurde gesucht und gefunden. 

 In 2022 müssen neue Räumlichkeiten für die Geschäftsstelle gesucht werden – der Mietvertrag 
endet im Dezember. 

 Es besteht viel Diskussionsbedarf mit der FN – u.a. geplante Erhöhung des FN-Beitrages. 

 Eine hohe Bereitschaft der Turnierveranstalter hat sich herauskristallisiert, mehr Turniere durchzu-
führen, was auf der einen Seite sehr positiv aufgenommen wird, auf der anderen Seite im Verbands-
gebiet die Nennungszahlen eines jeden einzelnen Turniers verringert – zumal die bundesweit aktuel-
len Zahlen der Turnierlizenz-Ausstellung und –Verlängerung insgesamt rückläufig sind. 

 Digitalisierung steht auch auf der Tagesordnung des PSV Hannover – eine mehrjährige Aufgabe. 
Zweckgebundene Rücklagen sind dafür gebildet.  

 Nachwuchsgewinnung steht an oberster Stelle mit, die dringend zusätzlicher Initiativen bedarf. 

 Mit der Horst-Gebers-Stiftung bestehen drei Fördervereinbarungen/-verträge :  

    → Fördervertrag Jugendcamp HA.LT u. Jugend Challenge :  

        Je € 30.000/Jahr 1.1.2021–31.12.2022  

    → Fördervertrag Vereinsförderung : € 100.000  01.01.2022 – 31.12.2022.  

         Die Bewerbungs-/Bewertungsmodalitäten werden überarbeitet - Nachhaltigkeit wird zu den  
wesentlichen Kriterien gehören. Bisheriger Gewinn der HGS – Prämienpartnerschaft wird 
eine Bewerbung 2022 ausschließen.  

→ HGS Bündnis :  

Die Stiftung hat den Kauf von zwei Springpferden ermöglicht (2019/ 2020). Reiter und Pferde 
wurden entsprechend den HGS-Förderverträgen von den Betrieben Milkau und Meyer voll-
umfänglich gecoacht (incl. Unterbringung/Versorgung der Pferde). Für die Jahre 2021 und 
2022 wurden mit dem Stiftungsvorstand im Herbst 2021 neue Förderverträge geschlossen. 
Die Stiftung gewährt je Pferd und Jahr einen Förderbetrag in Höhe von € 30.000 für Unter-
bringung, Voll-Versorgung, Training, Training der Reiter, Turnierplanung/- Beschickung,  
Zuständigkeit/Verantwortung der Berittmachung obliegen dem Vorstand und den Fachaus-
schüssen, desgl. die Berichterstattungs-/Dokumentationspflicht. Ein Untervertrag zwischen 
dem PSV Hannover und der Axel Milkau Pferdesport & Consulting ab 2022 regelt die Zu-
sammenarbeit incl. der betriebl. Verpflichtung der Zuarbeit hinsichtlich der vorgenannten 
PSVHAN –Verpflichtungen gegenüber der Stiftung. Bis Oktober 2022 wird auf dieser Grund-
lage entschieden, ob die aktuellen Paarungen weitergeführt werden können oder ob ggf. an-
dere Jugendliche in die Förderung aufgenommen werden (vorbehaltlich einer Fortschreibung 
der Förderung durch die Horst-Gebers-Stiftung über das Jahr 2022 hinaus). 

Das Reitsport Magazin wird ergänzend berichten. 
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Zu Top 3 
 
Die Vorlage Satzungsänderung wurde vorab zugesandt. 
Von der Möglichkeit des Hybridformates bei Mitgliederversammlungen des Verbandes soll Abstand 
genommen werden, da schwer umsetzbar. Die Vorlage wird entsprechend ergänzt und zur Abstim-
mung gestellt : 

→ § 15 Organe und ständige Ausschüsse des Verbandes  

    Neu 4. Versammlungen,  Sitzungen,  Tagungen der Verbandsorgane und –gremien finden in   
                Präsenz statt, können als Ausnahme auf Beschluß der Verbandsorgane und –gremien  
                auch auf dem Weg der  Telekommunikation – ausgenommen Hybridformat für Mitglieder 
                versammlungen - abgehalten werden. Den Mitgliedern kann ermöglicht werden an den  
                 Versammlungen, Sitzungen, Tagungen ohne Anwesenheit am Versammlungsort teilzu 
                nehmen und Mitgliederrechte im Wege der Telekommunikation auszuüben. 
 
► Abstimmung : Die Satzungsänderung wird einstimmig beschlossen 
 
 
Zu Top 4 
 
Wahlleiter: Rechtsanwalt Kurt-Henning Meyer, Verden 

Die Wahlen zum Schiedsgericht erfolgen auf Vorschlag des Regionsausschusses. 

Drei Mitglieder des Schiedsgerichts (mind. zwei Volljuristen): 
  Dietmar Hogrefe (Direktor Amtsgericht Lüneburg) 
  Nele Römer (Rechtsanwältin und Notarin) 
  Willi Grollimund (1. Vors. RV Hagen) 
Die drei Kandidaten haben haben im Vorfeld der a.o. Mitgliederversammlung die Bereitschaft erklärt, 
das Amt anzunehmen. 

► Abstimmung : Die Wahl von Dietmar Hogrefe, Nele Römer und Willi Grollimund erfolgt  
               einstimmig.  

 
Drei stellvertretenden Mitglieder des Schiedsgerichts: 
  Dr. Felix Adamczuk (Jurist) 
  Claudia Bertram (Rechtsanwältin) 
  Dr. Almut Willbockel (Ehem. Leiterin Amt für Kreisentwicklung und Wirtschaftsförderung des  
                                    Landkreis Heidekreis) 
Die drei Kandidaten haben haben im Vorfeld der a.o. Mitgliederversammlung die Bereitschaft erklärt, 
das Amt anzunehmen. 

► Abstimmung :  Die Wahl von Dr. Felix Adamczuk, Claudia Bertram und Dr. Almut 
                              Willenbockel erfolgt einstimmig.  
 
 
Zu Top 5 
 
► Erika Putensen stellt die Jahresrechnungen u. Vermögensübersichten 2018/2019/2020/2021 vor. 
Diese wurden den Mitgliedern mit Anmerkungen vorab zugesandt 
Fragen dazu gibt es nicht. Es liegt ein Antrag des RSV Clauen e.V. vor. 
 
   Antrag des RSV Clauen bzgl. Veranstaltungen des PSV Hannover: Die durchgeführten und  
      geplanten Veranstaltungen enden mit einem erheblichen Defizit, das somit aus den Einnahmen,  
      und damit zu Lasten der Vereine ausgeglichen werden muss.  
         → Beschlussantrag: „Der PSV hat im Vorfeld der jeweiligen Veranstaltung – einschließlich des 

      Jahres 2022 - eine detaillierte Kosten- und Einnahmenplanung dem Regionsausschuss vorzule- 
      gen, der auf dieser Basis über die Durchführung der beantragten Veranstaltung entscheidet. Der  
      PSV ist angehalten die jeweiligen Veranstaltungen kostendeckend zu organisieren“. 
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 Erika Putensen erklärt:  
2018 und 2019: Das Defizit resultiert im Wesentlichen aus dem HA.LT . 
Bis zur Übernahme des Landesturniers zur eigenständigen Ausrichtung hatte der PSV Hannover 
den Reiterverein Hannover mit der Ausrichtung des Turniers beauftragt und aus den Ausbildungs-
und Förderbeiträgen mit € 20.000-25.000€ gefördert (anteilige Übernahme der Geldpreise, Kosten 
für Melde-/Rechenstelle u. EDV). Bis zur Übernahme der Landeskommission von der LWK erhielt 
der PSVHAN die Ausbildungs- und Förderbeiträge von der LWK und mußte jährlich einen Verwen-
dungsnachweis vorlegen, der auch die Förderung des Landesturniers umfaßte. Die Höhe der Förde-
rung war also erheblich und bekannt; das entsprechende Votum von Vorstand und Beirat ein Be-
kenntnis für diese so besondere, mit Terminschutz versehene Verbands-Veranstaltung. Die Ausrich-
tung des HA.LT am Standort Verden 2017-2019 war ungleich kostenaufwändiger als in Hannover. 
Dem wurde 2020 mit der Verlegung des HA.LT nach Luhmühlen (Turnierplatz Westergellerser Hei-
de) begegnet, wobei 2020 und 2021 durch die Corona-Problematik nur bedingt vergleichbar sind mit 
dem Jahr 2019.  

Alexandra Duesmann macht den Vorschlag: im Herbst liegen die finanziellen HA.LT-Daten 2022 vor. 
Im Regionsausschuß sind diese zu beraten und es muss festgelegt werden, ob es weiterhin ein ei-
genständiges Landesturnier geben wird. Sind die Mitglieder bereit, die Kosten zu tragen oder sollen 
die Landesmeisterschaften an einzelne Turnierveranstalter vergeben werden? 

Hartmut Cordes – Turnierleiter Elmlohe – hat den Landesmeisterschaftsteil „Altersklasse Reiter“ 
2019 und 2020 zur übergangsweisen Entlastung des HA.LT  übernommen. Er widerspricht dem An-
trag des RSV Clauen.  
Das Landesturnier, gewollt begrenzt auf das Verbandsgebiet, in der TN-Zahl begrenzt durch sport-
fachliche Kriterien, in der Sponsoren-Aquise bisher bewußt zurückhaltend mit Blick auf die übrige 
ländliche Turnierlandschaft, kann nicht kostendeckend ausgehen, was bisher auch allgemein klar 
war. Es kann seiner Ansicht nach nur die Frage gestellt werden, Landesturnier JA oder NEIN. Wenn 
bisher beschlossen wurde, ein Hannoversches Landesturnier (HA.LT) auszurichten, mußte auch mit 
den (finanziellen) Auswirkungen gelebt werden. 

Winfried Eisner appelliert, dass das Landesturnier mit einer „schwarzen Null“ ausgehen muss. Ein 
Turnier muss kostendeckend ausgerichtet werden. 

Dieter Meyer, Verden, bestätigt die Aussage von Hartmut Cordes und betont, daß die Geschäftsstel-
le immer bemüht ist, die Kosten zu begrenzen.  

Antrag : Dieter Meyer, Verden wünscht ein klares Mandat aus der Mitgliederversammlung,   
     das Landesturnier in seiner bestehenden Form weiter fortzuführen. 

Winfried Eisner nimmt den Antrag des RSV Clauen zugunsten des Antrages von Dieter 
    Meyer zurück . 

►Beschluß : Die Mitgliederversammlung erteilt dem Regionsausschuss einstimmig das Votum, das  
                      Landesturnier in 2023 in seiner bisherigen Form fortzuführen. 

Es werden keine weiteren Fragen zur Jahresrechnung gestellt. 
 
 
Zu Top 5.1 
 
Den Bericht der Rechnungsprüfer für die Haushalts-Jahre 2018-2021 stellt Winfried Eisner vor:  
Alles war sehr gut organisiert. Dank an Frau Putensen für die gute Vorbereitung. 

Die Buchführung war übersichtlich und eindeutig. Alle Belege lagen vor. 
Bzgl. der Reisekosten ist es Wunsch der Kassenprüfer, dass die Rahmenbedingungen weiter kon-
kretisiert werden sollten. 

Die Prüfung des Finanzamtes (allgemeine Betriebsprüfung für die Jahre 2017-2019 Umsatzsteuer, 
Körperschafts- u. Gewerbesteuer) ergab nur eine geringf. Beanstandung bzgl. eines Vorsteuerab-
zugs. 
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Die Revision des LSB Niedersachsen hat den Verwendungsnachweis und die Ermittlung der Ab-
schmelzungsbeträge 2019 in der Zeit von November 2020 bis Februar 2021 geprüft. Es haben sich 
keine Rückforderungen an den PSVHAN ergeben. 

Zu TOP 5.2 

►Abstimmung : Die Jahresrechnungen 2018, 2019, 2020 und 2021 werden einstimmig    
                             bestätigt 

 
 
Zu TOP 6 

Herr Eisner beantragt die Entlastung der Vorstände 2018, 2019, 2020 und 2021. 

►Abstimmung : 1. Die Entlastung des Vorstandes, welcher bis 16.08.2021 im Amt war,  
                                erfolgt einstimmig für die Jahre 2018, 2019, 2020 und 2021 . 
        2. Die Entlastung des Vorstandes, welcher ab 17.08.2021 im Amt ist, 
           erfolgt einstimmig für das Jahr 2021. 
  

Zu Top 7 
 
Alexandra Duesmann führt die Ehrungen durch und dankt für den ehrenamtlichen Einsatz 
in Vorstand und Ausschüssen des Verbandes bis zum Abschluß der verbandlichen Strukturreform . 

DANK für langjähriges Engagement im Fachausschuss Fahren: 
Ernst Bötte, Dr. Henriette Harbort, Hartmut Röling, Philipp Schröder 

Goldene Plakette des PSV Hannover: 
Fachausschuß Fahren :  Klaus Schwarze 

Bronzene Ehrennadel des Niedersächsischen Reiterverbandes: 
Ausschuss Therapeutisches Reiten: Viola Ebeling, Karin Lange-Greisiger, Karen Weichert 
Erweiterter Vorstand: Stephan Becker, Carsten Biermann, Gabriele Heydenreich 
Fachausschuss Fahren: Wiebke Bock, Robert Kühn, Jutta Riebesehl, Erich Zopp 

Silberne Ehrennadel des Niedersächsische Reiterverbandes: 
Erweiterter Vorstand: Waltraud Böhmke, Antje Koch, Frauke Wagner, Harald Schardelmann 
Fachausschuss Fahren: Andreas Greimann, Ralf Grober 

Goldene Ehrennadel des Niedersächsischen Reiterverbandes: 
Ausschuß Therapeutisches Reiten :Gabriele Eickmeyer 
Vorstand :  Axel Milkau 
Vorstand :  Kurt-Henning Meyer 
Erweiterter Vorstand:  Ingrid Siemens 
Erweiterter Vorstand:  Rudolf Kruse 

Wappentier des Landes Niedersachsen für ausserordentliche Verdienste um den Pferdesport in 
Niedersachsen: 
Vorstand :  Klaus Oetjen 
Erweiterter Vorstand :  Herbert Hausknecht 

Alexandra Duesmann hält eine Laudatio auf Erika Putensen, welche 38 Jahre beim Verband be-
schäftigt ist . Verleihung Goldene Ehrennadel des Niedersächsischen Reiterverbandes 
 
► Es schließt sich eine halbstündige Versammlungs – Pause an. 
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Zu Top 8 

►Der Nachfolger für Erika Putensen, Herr Ulrich Nordmann, wird von Frau Duesmann vorgestellt. 
Ulrich Nordmann tritt die Nachfolge am 01.07.2022 an und wird auch beim Landesturnier präsent 
sein. Er stellt sich vor und dankt für die Einstellung und das Vertrauen. 

Erika Putensen steht vereinbarungsgemäß bis 31.07.2022 für die Einarbeitung zur Verfügung. Im 
Anschluss daran voraussichtlich auf Mini-Job-Basis. 
 
►Die Geschäftsordnung für den Geschäftsführer wird von Alexandra Duesmann verlesen. 
Hierzu gibt es keine Fragen. Nach Beschlußfassung wird die GO (wie alle GO’s) auf der Verbands- 
Homepage veröffentlicht. 

► Abstimmung : Die GO für die Geschäftsführung wird einstimmig beschlossen.  
 
 
Zu Top 9 
 
Der Doppelhaushaltsplan 2022/ 2023 wurde vorab an die Mitglieder verschickt und wurde als Tisch-
vorlage gelegt.  
Hierzu liegt ein Antrag des RSV Clauen e.V.-Winfried Eisner-  bzgl. der Personalkosten des 
PSV Hannover vor : 

Die personalrelevanten Kosten (Personal- und Reisekosten) entsprechen 1/3 der Gesamtkosten, mit 
steigender Tendenz (2018 = 28,3%; 2022 = 33,0%; 2023 = 33,3%) Eine Regelung, die eine jährliche 
Gehaltssteigerung von 3% vorsieht, ist angesichts einer differenzierten allgemeinen Gehaltsentwick-
lung nicht zeitgemäß. Des Weiteren wird dadurch eine ständige Erhöhung des Kostenanteils festge-
schrieben, die zu Lasten der Mitgliedsvereine geht.  

► Beschlussvorschlag des RSV Clauen e.V.: Der Vorstand des PSV legt dem Regionsausschuss 
auf Basis des Tarifabschlusses im Dienstleistungsbereich einen Vorschlag zur Gehaltsveränderung 
vor. Der Regionsausschuss entscheidet über die Gehaltsveränderungen. 
 
Maike Bielfeldt -Vorständin Finanzen- stimmt den Bedenken des Antragstellers grundsätzlich zu und 
wird in Abstimmung mit dem Geschäftsführer einen Vorschlag für den Regionsausschuß erarbeiten; 
desweiteren einen Vorschlag zur Beratung im Regionsausschuß, zukünftig neben der jährlichen 
Haushaltsplanung von der jetzt in der Satzung vorgegebenen Zwei-Jahres-Planung auf eine Mittel-
frist-Planung umzusteigen. Dies bedarf dann in der nächsten Mitgliederversammlung einer Sat-
zungsänderung. 

Fragen zum Doppelhaushaltsplan 2022/2023 gibt es nicht. 

► Abstimmung : Der Doppelhaushaltsplan 2022/2023 wird einstimmig bestätigt 
 
 
Zu Top 10 
 
Vorschlag von Alexandra Duesmann, die  Beiträge des PSV Hannover für 2022 und 2023 so beizu-
behalten, die seit 1999 stabil sind.  
 
► Abstimmung : Es wird einstimmig beschlossen, die Beiträge 2022 und 2023 unverändert 
                           zu lassen 
 
→ Alexandra Duesmann berichtet über die angedachte Mitglieds-Beitragserhöhung der FN 

    Bis 2023 sollen die Beiträge stabil bleiben, dann erhöht werden. 

→Die PSV Bayern, Berlin und Hannover haben eine schriftliche Stellungnahme abgegeben, daß sie 

    eine Beitragserhöhung grundsätzlich ablehnen – Grundlage für weitere Diskussionsrunden ist  
    eine transparente Darstellung der Finanzen einschl. geplanter Einsparungen.  

    Z.Zt. ist eine Beschlußfassung zur Beitragserhöhung für die FN-Tagung 2023 mit Wirkung zum   
    1.1.2024 geplant.  
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→ Worst case -szenario“ für den PSV Hannover (und natürlich auch andere Verbände) :  

    Mitgliederversammlung PSV Hannover lehnt Beitragserhöhung ab; FN-Mitgliederversammlung  
    beschließt mehrheitlich eine Erhöhung : dann müßte PSV Hannover die FN-Beiträge aus der  
    Beitragserhöhung abführen, die von den Mitgliedsvereinen nicht mitgetragen wird (insges. bei  
    einer Erhöhung um € 1,50 = rd. € 120.000).  
→ Alexandra Duesmann gibt zudem zu bedenken, daß der PSV Hannover für die kommenden Jahre  

    gewappnet sein muß, Verbandsprojekte im Sinne der Mitglieder auf den Weg zu bringen. Hier  
    wird eine Beitragsanpassung kein Tabu-Thema sein dürfen (letzte Beitragserhöhung des PSV  
    Hannover liegt über 20 Jahre zurück). 

→ Zu 2025 wird der Landessportbund Niedersachsen seine Mitglieds-Beiträge erhöhen. 

Alexandra Duesmann wird die Teilnehmer der Mitgliederversammlung auf dem Laufenden halten. 

Hans-Helmut Pein, Worpswede bedankt sich, dass das Thema Beitragserhöhung hier schon mal 
angesprochen wurde. Wünscht Argumentationshilfen für die Vereinsvorstände. 
Erhöhung muss dann in den Vereinen an die Mitglieder weitergegeben werden. Muss aber gut ar-
gumentiert werden. 
Der Präsident der FN wurde von Alexandra Duesmann gebeten, an einer Regionsausschusssitzung 
bzw. der nächsten Mitgliederversammlung teilzunehmen, um zur geplanten FN-Beitragserhöhung 
Rede und Antwort zu stehen. 
 
 
Zu Top 11 
 

Es liegt ein Antrag des RV Worpswede vor. Dieser wird von Hans-Helmut Pein, Worpswede 

     vorgestellt. 
     Im Umfeld von Worpswede wurde ein neues Turnier in Westergellersen (ca. 80 km Luftlinie  
        entfernt) vom Montagsclub in der Coronazeit ins Leben gerufen, welches dem Traditions- 
        Turnier Worpswede die Reiter und Zuschauer nimmt.  
        Die Helfer beim Turnier Worpswede arbeiten ehrenamtlich und das Turnier muss mit schwarz 
        en Zahlen abgeschlossen werden.  
        Hans-Helmut Pein wünscht von Seiten des PSV einen Abgleich der Turniere bei der Anmel- 
        dung, dass an einem Wochenende nicht zwei Turniere, die dieselben Prüfungen und bis  
        Klasse S ausschreiben, und nahe zusammen liegen (weniger als 100 km Luftlinie), genehmigt 
        werden.  
 
→Hartmut Cordes, Elmlohe drückt seinen Respekt Hans-Helmut Pein gegenüber aus, dass er per- 

   sönlich seinen Antrag hier vorstellt. Weiterhin erklärt Hartmut Cordes den Ablauf der Anmeldungs- 
   einreichung. Er stellt die Frage: Welches Gremium soll wie darüber befinden, wer Turnier veran- 
   stalten darf und wer nicht?  Corona hat die Turnierentwicklung sehr beeinflusst. Turniere werden 
   durch die Reiter bestimmt, nicht nur durch das Engagement der Vereine. 
   Worpswede hält nicht mehr die gewünschten Plätze vor. Nur die Veranstalter mit Allwetterplätzen/ 
   Sand werden auf Dauer die Gewinner sein. 

→Sabine Schmidt, RV Hellendorf, unterstützt den Antrag von Hans-Helmut Pein, da sie das gleiche  

   Problem haben, nur mit den Turnieren in Klein Varlingen. Vereine können sich die grösseren  
   Sandplätze gar nicht leisten. Turniere, die mehrmals im Jahr stattfinden, sollten begrenzt werden,  
   besonders, wenn sie auf Terminen liegen, die parallel zu Veranstaltungen im Umkreis sind, die  
   regelmässig einmal pro Jahr stattfinden. Wünscht auch eine Regelung für die Turnieranmeldun- 
   gen. 

→Joachim Geilfus berichtet, dass in Coronazeiten mehr/andere Turniere stattgefunden haben, um 

   den Reitern überhaupt eine Startmöglichkeit zu gewähren. 

   Sachstand gemäß der Besonderen Bestimmungen der LK Hannover: 
   § 2 c) Veranstalter, die nach dem 01.12. d. Vj. ihren Termin anmelden oder die einen bereits 
   genehmigten Termin verlegen, müssen von den hiervon betroffenen Veranstaltern im Umkreis von 
   50 km (Luftlinie) für Turniere bis zur Klasse M**/im Umkreis von 75 km (Luftlinie) für Turniere ab  
   Kl. S* und ihrem KRV/KPSV/PSR eine schriftliche Einverständniserklärung einholen. 
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   Es gibt leider auch Veranstalter, die Termine blockieren und die Turniere nur anmelden, aber nicht  
   stattfinden lassen, um sich terminliche Optionen offen zu halten und nicht unter die Regelung § 2 c  
   Bes. Bestimmungen zu fallen. 

  Joachim Geilfus unterstreicht noch einmal, dass die Genehmigung der Turniertermine den Regio- 
  nen/Kreisverbänden obliegen und von denen bestätigt werden, nicht vom PSV Hannover. 
 
► Die Diskussion wird abgebrochen, da sie nicht ergebnisführend ist 
    In der Herbstsitzung der Landeskommission soll das Problem thematisiert werden. 
 
 
 
Zu Top 12 
 
► Keine weiteren Anfragen und Mitteilungen 
 
Die Versammlung wird um 13.00 Uhr geschlossen.  
Alexandra Duesmann bedankt sich für das Kommen und wünscht eine gute Heimreise. 
 
Hannover, den  01.07.2022   

       
(Alexandra Duesmann, Vorsitzende 
 und Versammlungsleitung)    (Beate Greifenberg, für das Protokoll) 
 
 
 
 
Dieses Protokoll gilt als genehmigt, wenn nicht bis zum 07.08.2022 per Textform (Brief, e-mail oder 
Fax) bei der Geschäftsstelle Einspruch erhoben wird. Über Einsprüche werden die übrigen Mitglie-
der des Verbandes innerhalb von vier Wochen nach Eingang beim PSV per Textform informiert. Bei 
Unstimmigkeiten wird über den Einspruch/ die Einsprüche auf der nächsten Mitgliederversammlung 
entschieden.  


